
 

L’élève : notre passion, notre avenir 
 

PROCÈS-VERBAL DE LA 237e RÉUNION (RÉGULIÈRE)  
DU CONSEIL SCOLAIRE ACADIEN PROVINCIAL 
TENUE LES 3 et 4 juin 2017 
AU SIÈGE SOCIAL DU CSAP 
 

 
  

 
 

PRÉSENCES 
CONSEILLERS ET   
CONSEILLÈRES : Gaudet, Kenneth - président Clare  
 d’Entremont, Jeanelle - v-présidente Argyle     
 Benoit, Alfred Pomquet 
 Breau, Jérôme Truro  
 Cottreau, Marcel Clare   
 Craig, Marthe Halifax 
 DeViller, Clyde Argyle  
 Jacquard, Donald Argyle 
 Larade, Joeleen Inverness 
 LeFort, Léonard Inverness 
 LeFort, Marcel Sydney 
 Marchand, Louise Richmond  
 Middleton, Hank Rive-Sud 
 Samson, Blair Richmond 
 Surette, André Halifax 
 Thériault, Sophie Clare 

ABSENCE MOTIVÉE : Lucien Comeau Halifax 
 Hélène Lavigne Greenwood 

PERSONNEL : Comeau, Michel directeur général 
 Comeau, Joyce secrétaire du Conseil par intérim     
 Saulnier, Janine trésorière     

OBSERVATRICES : Comeau, Stéphanie coordonnatrice aux communications 
  Redmond, Doreen ministère de l’Éducation et du 
     Développement de la petite enfance 
   

Samedi 3 juin 2017 
 
Tournée des 4 écoles élémentaires de Clare commençant à 8 h 45 à l’École Saint-Albert 
 

1. OUVERTURE DE LA RÉUNION RÉGULIÈRE DU CONSEIL                   
Présidence 
Vérification du quorum 
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À 11 h 15, le président ouvre la réunion régulière du Conseil et constate le quorum. Joyce 
Comeau agit à titre de secrétaire d’assemblée. 
Au nom des membres du Conseil, Jeanelle d’Entremont félicite Kenneth Gaudet pour avoir 
reçu le Prix Montgomery 2017. 
 

2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR    
 
Ajout : 
 5.9  Rapport – Réunions des directeurs (ACSNÉ) 
 
Blair Samson, appuyée par Sophie Thériault, propose d’adopter l’ordre du jour tel que 
modifié.  
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 

3. APPROBATION DU PROCÈS-VERBAL 
3.1. RÉUNION 236 (régulière), Rose-des-Vents  

 
 Jeanelle d’Entremont, appuyée par Marcel Cottreau, propose d’adopter le procès-verbal 

de la rencontre régulière des 1 et 2 avril 2017 tel que présenté.  
 ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ.  
 
 

4. AFFAIRES DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL 
4.1. SUIVI AUX RÉSOLUTIONS 236  

Le document 237-01 fut déposé. 
 

5. AFFAIRES DU CONSEIL 
5.1. RECOMMANDATIONS DU PRÉSIDENT ET DE LA VICE-PRÉSIDENCE (DÉLÉGUÉS) 

5.1.1  AGA ACELF; AGA FNCSF; AGA FANE  
 La vice-présidente du Conseil remplacera le président à l’AGA de la FNCSF. 

 

 

 

 

 

 
 
 

Résolution 237-01 

Kenneth Gaudet, appuyé par Marcel LeFort, propose que le Conseil scolaire 
accepte la nomination de Léonard LeFort en tant que délégué du Conseil à l’AGA 
de l’ACELF qui aurait lieu à Calgary du 28 au 30 septembre 2017.  

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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5.2. Rapport de prévisions à long terme des écoles du CSAP   
 

C’est le même rapport qui est présenté au Conseil chaque année, mais étant donné que 
les inscriptions ne sont pas un constant, on apporte les modifications nécessaires au 
rapport à fur et à mesure que les inscriptions changent.  
Le calcul dont le ministère utilise maintenant pour déterminer la capacité d’accueillir des 
élèves dans une école a changé. Ce changement a rapproché la réalité. L’ancien 
formulaire démontra que dans plusieurs cas, la capacité de l’école était haute, mais ce 
n’était pas réellement le cas. 

 
5.3. Dates des réunions d’automne  

 

 

 

 

 

 
 

Résolution 237-02 

Marcel Cottreau, appuyé par Kenneth Gaudet, propose que le Conseil scolaire 
accepte les nominations de Jeanelle d’Entremont et Léonard LeFort, en tant que 
délégués d’office, et Jérôme Breau en tant que délégué du Conseil à l’AGA de la 
FNCSF qui aurait lieu à Ottawa du 19 au 21 octobre 2017.  

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 

Résolution 237-03 

Marthe Craig, appuyée par André Surette, propose que le Conseil scolaire accepte 
la nomination de Léonard LeFort en tant que délégué du Conseil à l’AGA de la 
FANE qui aurait lieu à Dartmouth à l’automne 2017. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 

Résolution 237-04 

Léonard LeFort, appuyé par Blair Samson, propose que les dates des réunions 
d’automne 2017 soient acceptées. 
Les 16 et 17 septembre 2017 dans la région nord-est 
Les 4 et 5 novembre 2017 dans la région sud-ouest 
Les 9 et 10 décembre dans la région centrale 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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5.4. Rapport des délégués au Sommet de l’éducation à Ottawa 
 
Marthe Craig a donné un court résumé au sujet du Sommet de l’éducation qui a eu lieu à 
Ottawa et un rapport a été soumis au Conseil. 

 
5.5  Rapport officiel du CEO examen des écoles de Clare   
 
Le président du Conseil souhaite la bienvenue à Jocelyne LeBlanc-Tidd, présidente du 
comité, Paul d’Entremont, facilitateur et Brent Surette. 
 
Paul d’Entremont présente une copie papier du rapport intitulé « Présentation du Rapport 
et de la recommandation du Comité d’exploration des options : Examen des écoles 
élémentaires, région de Clare, le 16 mars 2017 » au président du Conseil. 
 
Le facilitateur du comité, Paul d’Entremont, a présenté un résumé oral du processus et a 
indiqué que toutes questions qui ont affaire avec le rapport technique, Brent Surette 
répondra à ces questions. Une période de questions suit la présentation 
 
Paul d’Entremont remercie tous les gens qui ont participé d’une manière ou d’une autre 
dans ce processus. 

 
Le président remercie le facilitateur ainsi que tous les membres du CEO pour tout leur 
travail. 
 

 

 

 

 

 

 
 
 

5.6 Évolution du CSAP : défis, enjeux, infrastructures  
 
Les conseillers ont reçu l’ébauche du document sur l’évolution du CSAP. Ce document 
serait révisé pour son adoption à la réunion du Conseil du mois de juillet. 
 

Résolution 237-05 

Sophie Thériault, appuyée par Blair Samson, propose que le Conseil scolaire a reçu 
le rapport intitulé  « Présentation du Rapport et de la recommandation du Comité 
d’exploration des options : Examen des écoles élémentaires, région de Clare, le 
16 mars 2017 ». 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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5.7 AGA de l’ACSNÉ 2018  
 
Un comité a été formé et les recommandations seront présentées au Conseil à la réunion 
du mois de juillet.  
Les membres du comité sont : Léonard LeFort, Sophie Thériault, Hank Middleton et 
Marthe Craig et Kenneth Gaudet. Janine Saulnier, Stéphanie Comeau et Joyce Comeau 
feront partie du comité en tant que personnel du CSAP.  
 
5.8 Choix des représentants aux Collations des Diplômes 2017 
 
Les conseillers ont été choisis pour représenter le Conseil lors de la Collation des grades 
des écoles de leur région. 
Marcel Cottreau : École secondaire de Clare 
Clyde DeViller : École secondaire de Par-en-Bas 
Louise Marchand : École Beau-Port 
Léonard LeFort : École NDA 
Marcel LeFort : Centre scolaire Étoile de l’Acadie 
Jérôme Breau : École acadienne de Truro 
Alfred Benoit : École acadienne de Pomquet 
Marthe Craig : École du Carrefour 
Hélène Lavigne : École Rose-des-Vents  
André Surette : École secondaire du Sommet 
Hank Middleton : Centre scolaire de la Rive-Sud 
 
5.9 ACSNÉ 
 
Marthe Craig donne un survol de la rencontre des directeurs de l’ACSNÉ qui a eu lieu en 
mai 2017. L’ACSNÉ demande que le Conseil choisisse ses représentants aux comités 
d’éducation, communications et résolutions et nominations. 

 

 

 

 

 

 
 
 

Résolution 237-06 

Donnie Jacquard, appuyé par Léonard LeFort, propose que le Conseil scolaire 
accepte les nominations suivantes aux comités suivants de l’ACSNÉ : Marthe Craig 
au comité d’éducation; Louise Marchand au comité des communications; et 
Léonard LeFort au comité Résolutions et nominations. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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Le président annonce à l’assemblée que Hank Middleton a été réélu comme président de 
l’ACSNÉ. Félicitations de la part du Conseil. 

 
6 COMITÉ PLÉNIER 
 
Donnie Jacquard, appuyée par Léonard LeFort, propose que le Conseil se réunisse en comité 
plénier.  
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 
Mme Jeanelle d’Entremont préside le comité plénier 
 

6.1 Processus budgétaire 2017-2018    
L’ébauche du budget ainsi que le processus budgétaire  2017-2018 ont été discutés. Le budget 
deviendra officiel sur approbation du Conseil dans les 60 jours suivant la réception de la lettre 
du ministre de l’Éducation et de la Petite Enfance.  

 
6.2 Services légaux 
Une discussion sur le sujet des services légaux du Conseil a eu lieu.  
    

7  FIN DU COMITÉ PLÉNIER 
 
Louise Marchand, appuyée par Alfred Benoit, propose la fin du comité plénier. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 

8 RAPPORT DU COMITÉ PLÉNIER 
 

6.1  Jeanelle d’Entremont rapporte que le Conseil a eu des discussions budgétaires  
 
Jeanelle d’Entremont, appuyé par Kenneth Gaudet, propose l’ajournement jusqu’à dimanche le 
4 juin.   
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 

Dimanche 4 juin  
À 8 h 48, le président ouvre la séance et constate le quorum. 

 
9 RAPPORTS D’ACTIVITÉS  

9.1 RAPPORT DU PRÉSIDENT 
Le rapport est déposé. 
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9.2 RAPPORT DU DIRECTEUR GÉNÉRAL  
Le rapport est déposé. 
 

9.3 RAPPORT DE LA TRÉSORIÈRE 
Le rapport est déposé. 
 

9.4 RAPPORT DES RESSOURCES HUMAINES 
Le rapport est déposé. 
 

9.5 RAPPORT DU COMITÉ D’ÉDUCATION 
Le rapport est déposé.  
 

9.6 RAPPORT DU COMITÉ DE NOMINATION 
Le rapport est déposé. 
 

9.7 RAPPORT DU COMITÉ DE VÉRIFICATION 
Le rapport est déposé.  
 

9.8 RAPPORT DU COMITÉ DE FINANCES 
Le rapport est déposé. 
 

9.9 RAPPORT DU REPRÉSENTANT AU CONSEIL DES GOUVERNEURS DE L’UNIVERSITÉ 
SAINTE-ANNE 
Le rapport est déposé. 

 
10 COMITÉ À HUIS CLOS 
   

Marthe Craig, appuyée par Léonard LeFort, propose que le Conseil se réunisse à huis clos. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 
11 FIN DU COMITÉ À HUIS CLOS  

 
Blair Samson, appuyé par André Surette, propose de mettre fin du huis clos et de 
retourner en assemblée régulière.   ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 
12 RAPPORT DU COMITÉ À HUIS CLOS 
 
La vice-présidente indique que le Conseil a reçu de l’information sur les cas confidentiels 
2017-08 et 2017-09, ainsi que le rapport de suspensions.        
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13 DÉPÔTS 
13.1   CORRESPONDANCE  
13.2 RAPPORT FNCSF 2017 
13.3 CALENDRIER SCOLAIRE 2017-2018 (en ébauche seulement) 

 
14 PÉRIODE DE QUESTIONS  

 
Les membres posent des questions qui portent sur les sujets suivants : 
- Les défis d’espace pour Grandir en français 
- Communication sur le rôle de la gouvernance du CSAP 
- L’AGA de l’ACSNÉ en 2018 
- Construction identitaire 
- Maintien des écoles 

 
15 ÉCOLES DU CSAP 

 
15.1 DEMANDE DE VOYAGE : École secondaire du Sommet  

  

 

 

 

 

 
 
 

15.2 DEMANDE DE VOYAGE : Centre scolaire de la Rive-Sud  
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 

Résolution 237-08 

Hank Middleton, appuyé par Jérôme Breau, propose que le Conseil scolaire accepte 
la demande de voyage du Centre scolaire de la Rive-Sud à Lafayette, Louisiane, 
pour les classes de la 8e à la 12e du 17 au 22 avril 2018. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 

Résolution 237-07 

André Surette, appuyé par Blair Samson, propose que le Conseil scolaire accepte la 
demande de voyage de l’École secondaire du Sommet au Zoo de Moncton et au 
parc aquatique de Magic Mountain (Moncton) pour les classes 6A-6B-6c, le 23 juin 
2017. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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15.3 DEMANDE DE VOYAGE : École du Carrefour  
 
 
 
 
 
 
 
 
 

15.4 DEMANDE DE VOYAGE : Centre scolaire Étoile de l’Acadie 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

15.5 DEMANDE DE VOYAGE : École secondaire de Clare 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

15.6 DEMANDE DE VOYAGE : École acadienne de Truro 
 

 

 

 

 

 

Résolution 237-09 

Donnie Jacquard, appuyé par Jérôme Breau, propose que le Conseil scolaire 
accepte la demande de voyage de l’école du Carrefour à Manhattan, New York 
pour les classes de 11e et 12e du 17 au 21 mai 2018. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 
 

Résolution 237-10 

Marcel LeFort, appuyé par Joeleen Larade, propose que le Conseil scolaire accepte 
la demande de voyage du Centre scolaire Étoile de l’Acadie à Costa Rica pour les 
classes de 8e à 12e du 18 au 27 juin 2019. 

ADOPTÉ À MAJORITÉ. 

 
 

Résolution 237-11 

Léonard LeFort, appuyé par Sophie Thériault, propose que le Conseil scolaire 
accepte la demande de voyage de École secondaire de Clare à la journée portes-
ouvertes à l’Université de Moncton pour la 11e année du 31 et 1 juin 2017. C 

C’est une demande rétroactive, car le voyage a déjà eu lieu. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 
 

Résolution 237-12 

Jérôme Breau, appuyé par Blair Samson, propose que le Conseil scolaire accepte la 
demande de voyage de l’école acadienne de Truro à Magic Mountain (Moncton)  
pour les classes de 5e et 6e le 23 juin 2017. 

ADOPTÉ À MAJORITÉ. 
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16 AVIS DE MOTION 
Aucune 
 

17 PROCHAINE RÉUNION DU CONSEIL 
Les 8 et 9 juillet 2017 au Siège social, La Butte. 
 
Léonard LeFort, appuyé par Jeanelle d’Entremont, propose que le Conseil se réunisse, suite au 
rapport du CEO reçu hier, au bureau de la région centrale le 24 juin de 11 h à 15 h. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 

18 LEVÉE DE LA SÉANCE 

À 10 h 28, les points à l’ordre du jour ayant été traités, Jeanelle d’Entremont propose de 
lever la séance.  

 

 
_________________________________ _______________________________ 
Kenneth Gaudet, Joyce Comeau, 
Président Secrétaire du Conseil par intérim 

 
 


